

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

IMPORTANTE.

Deseosos de dar una muestra de gratitud a nuestros suscritores y atendida la general ansiedad producida por la guerra de Africa, hemos resuelto regalarles el mapa geográfico del Imperio de Marruecos, arreglado a las últimas relaciones y noticias, y lo mas exacto posible. Al efecto se está gravando, y se estampará la mayor brevedad en la Litografía de este establecimiento; y tan luego como este al corriente lo recibirán, no solo los actuales suscritores al *Diario*, sino tambien cuantos se inscriban por un trimestre, a lo menos, en todo el presente mes de Noviembre.

Sección oficial.

LA GACETA del primero de octubre no contiene disposición alguna de interés.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Remate para día 25 de Noviembre de 1859 a las 12 de su mañana. Bienes de Corporaciones civiles.

BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. el Mayor cuantía. Núm. 1069 del inventario. La mitad del cortijo llamado del Sotillo, procedente del hospital de S. Bartolomé de esta Ciudad, que radica en el término de Santaella, proindiviso con el Excmo. Sr. Marqués de la Vega de Armijo, linda con los cortijos nombrados Lagarrija, Saumeron, Cambron y Culebrilla. Se compone en su totalidad de 150 fanegas 9 celemines de tierra, equivalentes a 92 hectáreas, 29 áreas, 41 centiáreas y 9 decímetros, con los aprovechamientos siguientes: 6 fanegas son de uedos, poco abonadas, al rededor del cortijo, 4 celemines ocupa la era y el asiento; 5 fanegas 4 celemines de pajaos y mitad de paredones y las 139 fanegas y 1 celemines restantes son de labor. Está arrendado a Juan Escrivano y corresponde 1225 rs. de renta anual a la parte que se enajena, por la cual ha sido capitalizada en 27362 rs. 50 céntimos, y tasada en 27139 rs. y siendo mayor la capitalización se subasta por ella.

NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

Remate para el día 25 de Noviembre de 1859 a las 12 de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

Propios.

Fincas rústicas. Mayor cuantía. Núm. 116 del inventario. Un molino acilero y varios pedazos de olivar, procedentes del canal de Propios de la Villa de S. Sebastian de los Ballesteros. El referido molino sita en la calle del Callejon de dicha Villa, su fachada mira a L., linda por el S. con el cerralén del Concejo, por P. con casa solar de Pedro Gimenez, y por el N. con casa sin número de Juan Garcia y con otra perteneciente a los propios. Esta formado sobre 1259 varas, equivalentes a 879 metros, 910 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo patio a la entrada con quince atroses y un aljibe, una erugia dividida en dos naves, caldera, viga y demas utiles correspondientes a este artefacto, tres aclaradores y una bodega pequeña con cinco aclaradores y tres tenajas utiles de unas 600 @ de cabida, una habitación separada con moladero y padilla, y otra bodega contigua al molino con 14 tenajas, que no están en uso. Los demás muebles y alpatanas que existen en el mismo pertenecen al arrendador: ha sido tasado en venta en 55648 rs. y en renta en 2730. Los pedazos de olivar pertenecientes a esta finca son los siguientes: uno que nombran los Conejeros, linda con la vereda que se dirige a Córdoba, con olivares de Sebastian Criado y otros de Juan Garcia. Se compone de 11 1/2 aranzadas con 374 olivos y 16 plazas vacias; otro pedazo de olivar en el partido del Trueno; linda con varias hazas de vecinos de la Victoria, con olivares de Francisco Antonio Garcia y otros de Rafaela de Gracia. Se compone de 18 aranzadas con 410 olivos, 30 plazas vacias y 13 sierpes; otro pedazo pequeño, linda con olivar de Francisco Vazquez y otros de Juan Rot. Se compone de 1 1/4 aranzada con 15 plés de olivo; otro pedazo nombrado la esquina del Rey, linda con olivares de Juan Rot, otros de Juan Miguel Rot, otros de Jacobo Finque, y camino del pozo de los Puercos. Se compone de 3 3/4 aranzadas y contiene 167 olivos; y otra haza de olivan en el ruedo, lindando con el camino de Córdoba olivares de Pablo Gallarby otros de Sebastian Peltier. Todos los pedazos de olivar es apresados radican en el término de dicha villa de S. Sebastian, y se componen en su totalidad de 35 1/2 aranzadas equivalentes a 138 hectáreas, 4 áreas, 3 centiáreas y 38 decímetros, y en ellas 1017 olivos, 46 plazas vacias y 13 sierpes; han sido tasados en venta en 78950 rs. y en renta en la de 3000. Está arrendado a Joaquín Costa en union de otros; ha sido capitalizado el referido mo-

lino y olivares por los 6650 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 149625 rs. y tasado en 134598, y siendo la capitalización mayor se subasta por ella. 149625 rs.

Sobre esta finca gravita un censo de 685 rs. de reditos anuales a favor de los herederos de D. Manuel Montero, vecinos de Córdoba.

NOTAS. Se reproducen las insertas en subastas anteriores.

(Se continuará.)

Sección de noticias.

NACIONALES.

San Fernando 1.º Acaba de fundear en este puerto el vapor de guerra Pelayo.

Algeciras 1.º El vapor Vasco ha fundeado en este puerto, trayendo a bordo a los vicecónsules españoles, incluso el de Laracha. Este buque tiene la orden de salir del puerto, inmediatamente en busca del vapor Leon cuyo paradero se ignora.

Santander 1.º El vapor Bilbao se halla corriente para conducir tropas y harina a Ceuta.

Cartagena 1.º La fragata Perla saldrá pasado mañana para Cádiz, llevándose a su bordo alguna tropa y la marinería que tiene orden de salir para dicha plaza.

La Junta de Comercio de Sevilla, invitada por el señor Gobernador de dicha provincia, para que contribuyera a la provision de acémilas con destino al ejército de Africa, ha acordado facilitar doscientos mil reales, reservándose subvenir con mas recursos, si lo exigen las necesidades de la guerra.

Para nadie que conozca el activo carácter español, puede ser dudoso el éxito de nuestras armas en Africa. La última victoria alcanzada por los franceses sobre las tribus marroquies es la primera señal de nuestras victorias. El soldado español, sufrido, arrojado y valiente lo es aún mas cuando tiene émulos con quien competir. No es posible que habiendo triunfado los franceses en un punto, dejen de vencer en otro los españoles, aun cuando sus enemigos anublen el sol con sus disparos. Nos lo dicta el corazón, y nuestros nobles presentimientos no deben engañarnos. No es posible tampoco, porque llevan a su frente gefes tan pundonorosos y bizarros que preferirían mil veces quedar todos en el campo, que ceder la menor ventaja en la jornada a las salvajes tribus, cuyos agravios a nuestro pabellón nos han obligado a renunciar todos los gratos beneficios de la paz.

El Excmo. Sr. Vicario general de los ejércitos y armada, ha dispuesto el que en todas las Iglesias de la jurisdicción patriarcal se celebren rogativas por tres dias consecutivos, y por los cuerpos del ejército los tres primeros festivos, y que durante la guerra contra Marruecos se diga en la misa la oración *pro temporali belli*, todo con el fin de implorar al Altísimo el triunfo de nuestras armas.

Se está firmando una esposicion en que cuenta ya con mas de cien firmas en la cárcel de villa de la corte, en que se pide a S. M. permiso para que los firmantes puedan pelear como soldados en el ejército de Africa.

Nos escribe uno de nuestros corresponsales de Algeciras manifestándonos con referencias noticias confidenciales dignas de crédito, que el emperador de Marruecos ha mandado últimamente que se retiren al interior del imperio todos los ganados y víveres de las kabilas y aduáres próximos a las costas, y que no puedan ser bien defendidos, especialmente en la parte del litoral que baña el Mediterráneo. Además ha dispuesto practicar grandes zanjas y abrir nuevos cauces a los riachuelos cuya direccion sea fácil de variar, con objeto de inundar en un caso dado las llanuras y valles, formando pantanos artificiales que estorben el peso de nuestras tropas. En Fez se establecerá un depósito general de ganados y vituallas, para atender al sostenimiento de su ejército. Este parece que será reforzado con algunos contingentes de las tribus negras del Mediodia de Africa, con quienes ha celebrado algunos convenios para este caso; pero su auxilio es mas temido que deseado en el pais por los grandes estragos que ocasionan. El hermano del Emperador será el gefe del ejército principal o sea primer cuerpo de operaciones, cuya organización se está haciendo a toda prisa, imitando del mejor modo posible el sistema europeo. El estado de la salud de nuestras tropas en Ceuta y Algeciras, es satisfactorio.

S. M. la Reina sancionó el 31 las leyes últimamente aprobadas por las cortes, y que la fueron presentadas por la comision de senadores nombrados al efecto.

Dice una carta de Algeciras, con referencia a algunos hebreos recientemente llegados de Africa, que el nuevo emperador de Marruecosse podría al frente de sus tropas para resistir la invasion de las españolas, en el caso de que la guerra tomase mas proporciones de las que se esperaban. En tanto, ha quedado

confiada la organizacion de las fuerzas marroquies que han de defender á Tánger, al gefe Zebdi, que se encuentra ya en dicho punto.

Segun dicen de Ceuta con fecha del 29, la única novedad de aquel dia, es la de haberse pasado al campo moro dos confinados y tres chicos aprendices de música del regimiento Fijo.

Muchos jóvenes, la mayor parte dedicados al comercio en la corte, se hallan decididos á tomar las armas y marchar al Africa contra los moros, sin llamamiento ni escitacion de ninguna clase, y en el caso de que la guerra tomase gran incremento é hiciese necesarios mayores sacrificios por parte de todos los españoles.

En Tarifa se ha destinado un local para recoger á los muchos hebreos indigentes que vienen huyendo de Tánger. A propósito de estos emigrados dice una carta de aquella ciudad: «Tenemos la poblacion llena de judíos, elogiando y llenando de bendiciones á nuestra benéfica Reina, que al paso que le ha franqueado los trasportés gratuitamente, les concede una hospitalidad segura en su desgraciada situacion, tanto mas cuanto he presenciado algunos que al desembarcar solo arrastraban sus miserables andrajos, y por único equipage y provision unas sandalias rotas, una espuerta de carbon y unos pocos de bigos mugrientos y secos.»

Parece que la vispera de marchar á encargarse del mando en jefe del ejército de Africa el presidente del Consejo, general O'Donnell, pasará una revista á las tropas de la guarnicion de Madrid en el paseo del Prado, celebrándose el sacrificio de la misa en un altar de campaña que se colocará en el monumento del Dos de Mayo. Todo el pueblo de Madrid se asociará con su entusiasmo y oraciones á esta gran fiesta militar y religiosa.

Segun dice una persona que se supone bien enterada de la manera que tienen los rifeños de hacer la guerra, cada beduino de á caballo cuando sale á campaña lleva una cuerda colgada al brazo, y cuando en medio de la refriega tiene ocasion, echa el lazo al cuello de su enemigo, y sale á galope arrastrándolo. Otras veces, cuando se ven entre la caballeria enemiga, se arrojan á los piés de los caballos con ánimo de abrires el vientre y desmontar al ginete. Tambien tienen la costumbre de hacer fosos profundos y en gran numero, los cubren con ramas y una capa de tierra, como trampas, con el fin de que al poner los piés encima el que lo ignorara caiga dentro y no pueda salir.

Los grandes pedidos de harinas hechos últimamente á la plaza de Santander con destino á Andalucia, ha producido una pequeña subida en el precio de este artículo, la cual no puede ser duradera siendo tan abundante en Castilla la cosecha del presente año.

El regimiento del Principe está esperando de un momento á otro en

la Coruña al vapor *Bilbao* que debe conducirlo á Cádiz.

Antes de salir de Madrid el presidente del Consejo de ministros para encargarse del mando en Jefe de la expedicion contra Marruecos, quedarán acordados y se publicarán en la Gaceta, algunos nombramientos militares, entre los cuales se encuentran el de capitán general de Filipinas.

El domingo ha tenido lugar en la iglesia de los santos Mártires de Málaga, una solemne funcion cívica religiosa para implorar el auxilio del Todopoderoso en favor de nuestras armas. A este solemne acto asistieron todas las autoridades, funcionarios públicos y tropas acantonadas en dicha plaza. Se sacó en procesion la veneranda imagen de Ntra. Sra. de los Reyes, llevando además el ayuntamiento el estandarte con que los reyes Católicos entraron en aquella capital. Al terminarse la funcion fueron repartidas varias medallas de la Concepcion á la oficialidad del regimiento de S. Fernando.

El dia 5 del presente mes se reunirán en Vergara las diputaciones de las tres provincias Vascongadas con objeto de acordar los medios que crean convenientes al mejor éxito de la guerra contra Marruecos. Personas que nos merecen entero crédito nos han asegurado que las referidas diputaciones se proponen organizar una brigada completa de naturales del pais, costada en un todo por las referidas provincias, á cuyo efecto piensan reunir una fuerte cantidad de dinero. Tambien se nos ha asegurado que las referidas diputaciones acordarán despues el modo de organizar una reserva compuesta de los solteros de las tres provincias hermanas comprendidos en la edad de 18 á 40 años.

El señor obispo de Orihuela ha dirigido una esposicion á S. M. la Reina en la que manifiesta su leal adhesion á la justa causa que nos lleva á todos al Imperio Marroquí. No la insertamos por falta de espacio.

El dia 3 á las ocho debe salir de Madrid para Algeciras el Estado Mayor del Sr. Ministro de la Guerra. Hasta el dia 5 ó el 6, segun nuestras noticias, no partirá de Madrid el general O'Donnell.

La salida de Barcelona del batallón de Alba de Tormes, ofreció un espectáculo altamente patético. En todo el muelle, y especialmente en el baluarte de la linterna vieja, habia un numeroso gentio que saludaba entusiasmado á los soldados que partian. Estos prorrumpian en ardientes vivas. Antes de que el batallón saliese de la Ciudadela para dirigirse al sitio del embarque, el señor obispo de la diócesis, de quien habian estado á despedirse los jefes y oficiales, se presentó delante de la tropa formada en masa, dirigiéndola un discurso lleno de unción y ternura. Su Ilustrísima concluyó por darla en garantía de la proteccion divina una corbata blanca con una medalla de plata de la Santísima Virgen de Montserrat engastada en

ella, la cual fué colocada por sus propias manos en la bandera que les habia de guiar al combate, y entregando al propio tiempo al capellan del batallón medallas para todos aquellos valientes, terminó este importante acto con la bendicion episcopal. Muchos soldados podian á duras penas contener las lágrimas que se asomaban á sus ojos, y á muchos otros les corrian por las mejillas. El venerable prelado estaba muy conmovido.

En Barcelona se han presentado ya los figurines del proyectado batallón de voluntarios, que el teniente coronel graduado capitán D. Victoriano Suguanez, ha propuesto formar al Excmo. Sr. capitán general, con destino á la guerra de Africa. Tan pronto como dé su aprobacion el gobierno, se hallará formado, en el plazo de ocho dias, un batallón de 800 plazas, compuesto en su mayor parte de hombres robustos y de una edad la mas á propósito para resistir las fatigas, de un valor experimentado, y capaces de entrar en campaña desde luego. El uniforme es sencillo, elegante, y sobre todo muy cómodo. Un gorro (doble catalán, una blusa azul de pana, llamada comunmente (ballut de Reus), unos pantalones anchos de la misma tela sujetos por encima de la balsa con una cañana corida, de la que pende una vaina para la balloneta, y recogidos por debajo de la rodilla con un botín de cuero, y alpargatas por calzado; un morral-mochila muy pequeño con una manta morellana á cuadros blanco y azules, sujeta con correas encima de él; hé aquí todo el equipo. El armamento se reduce á una carabina rayada con su bayoneta.

Personas que al parecer deben estar bien informadas nos han asegurado que se han acercado al gobierno varios banqueros y ricos comerciantes ofreciendo cuantiosas sumas en dinero y efectos para atender á las necesidades del ejército, si fuese necesario, sin mas retribucion ni interés que la devolucion íntegra de las cantidades que se entreguen actualmente, en un plazo determinado.

Aunque anticipadamente hemos anunciado la salida del general O'Donnell para el tres ó el cuatro del actual, y no obstante haber manifestado con repeticion que nada se sabia de positivo sobre la fecha fija en que abandonaria la corte el indicado general, hoy podemos decir, que segun nuevos informes la marcha se halla definitivamente acordada para el dia cinco.

El ferro-carril que partiendo de la línea del Norte, debe cruzar la provincia de Leon para terminar en las costas de Asturias ó Galicia, es hoy el objeto preferente de la atencion de los habitantes de la misma. Las personas mas influyentes de la capital han dirigido una circular á los ayuntamientos de los pueblos, escitándoles á imitar el ejemplo dado por el de Leon, que se ha comprometido á destinar á la construccion de la via férrea todo el valor de sus propios, ya vendidos que se aproxima á un millon.

Por real orden se ha dispuesto que

los gastos de fletamento y habilitacion de los buques mercantes y los de conduccion y trasbordo á que den lugar los trasportés de las tropas que se hallan esperando embarque en los puertos de Barcelona, Palma, Mahon, Valencia, Cartajena, Málaga, Coruña, Santander y San Sebastian para los diferentes puntos de organizacion de los cuerpos del ejército de Africa á que están destinadas, se satisfagan por la Administracion militar.

Escriben de Algeciras el 26: «Son las cuatro y media de la tarde y desembarca nuestro cónsul con todo el personal, los cinco sacerdotes de la mision española, todos los efectos que tenian en la capilla ó iglesia con algunas santas imágenes y una porcion de hebreos de todas edades y sexos venidos en el vapor *Vasco Nuñez de Balboa*, quedándose en Tánger dos vapores nuestros á disposicion del cónsul francés por si los necesitase para retirarse con sus nacionales. La escuadra francesa de solo los cinco navios, sigue en su mismo surgidero, y en el suyo la nuestra compuesta del navio las dos goletas y ocho vapores.»

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 30. El *Monitor* publica una nota reasumiendo las ofensas de los marroquies en las fronteras de la Argelia, la cual concluye diciendo que tanta audacia merecia castigo; que ha marchado una expedicion á Marruecos, y que el siguiente despacho telegráfico anuncia ya el primer triunfo: «El general comandante superior de las fuerzas de mar y tierra en Argelia al Mariscal Ministro de la Guerra y al Ministro de Argelia y Colonias.»—Despues de un combate de tres horas, el segundo de zuevos plantó su águila sobre la colina de Ain Tacoural, en que todo el cuerpo expedicionario vivaquea. Esta victoria nos ha costado poca pérdida.»—La *Patrie* añade que ha muerto el General Thomas, pero no de herida sino de fatiga, por permanecer á la cabeza de su division.—Todos los periódicos de Paris han recibido un comunicado del Gobierno desmintiendo un parte telegráfico dirigido de Paris á Londres, en el que se decia que Francia habia suministrado á España los recursos y el material necesarios para empezar las hostilidades contra Marruecos.—Lo que mas ocupa á los diarios de aqui es la cuestion de España y Marruecos.

Londres 30. El corresponsal de Paris anuncia que el Emperador Napoleon ha dirigido al Rey de Cerdeña una carta autógrafa, conteniendo el siguiente programa del congreso Europeo.—1.º Confederacion italiana bajo la presidencia del Papa.—2.º Restauracion del Duque de Toscana.—3.º El Ducado de Módena dado al Duque de Parma en cambio de una parte de sus Estados.—4.º Mantua y Peschiera fortalezas federales.—5.º Reformas, unidad de bandera, moneda y comercio.

Turin 31. Circulan dos proyectos diferentes sobre las bases á que debe ajustarse el congreso eu-

ropeo y en ambos figura esencialmente la restauracion de los duques de Toscana y Módena. Se habla de la venida de Fanti ó Garibaldi para conferenciar con S. M. el Rey. La organizacion militar y las obras de defensa de la Italia central se hallan muy adelantadas.

Paris 31. La prensa politica se ocupa exclusivamente de la cuestion de España con Marruecos y de la victoria alcanzada por las fuerzas francesas en la Argelia. Se hallan en la mas perfecta inteligencia las potencias del Norte en cuanto á la cuestion de Italia. Se dispone la expedicion de China.

Describiendo la sierra de Bullo- nes, cuyo territorio se ha negado á ceder á España el emperador de Marruecos, dice un corresponsal, que esta sierra, cuya estension será de dos leguas próximamente, es la mas elevada que hay á la vista de la plaza. Produce cal y yeso en gran abundancia. Hay mucho monte bajo con bastante caza mayor y menor. El monte alto produce preciosas maderas, como sabina, cedro, caoba, aya y roble, y maderamen para construccion de buques. En las faldas se encuentra barro fino para ladrillos y tejas, y, últimamente, abundantes de rica agua descenden por sus sombrías y pintorescas gargantas. Posesionados nosotros de este terreno, cuya lozana vegetacion convida al trabajo, podriamos sostener con sus productos todas las necesidades de la plaza, y nuestros ganados, que hoy se mueren por falta de alimento, nos darian carne, leche y manteca, de que carecemos.

De una carta de Paris, del 25, tomamos lo siguiente: El emperador tuvo ayer una larga entrevista con el Sr. Mon, embajador de España en Paris. Nada se sabe del objeto ni del resultado de esta conferencia; pero es fácil esplicarselo. La primera division de la escuadra francesa que está en la bahia de Algeciras á las órdenes del vicealmirante Romain-Desfossez, va á ser reforzada segun se dice. El ministro de Marina ha enviado á Inglaterra un comisario de Marina para auxiliar al capitán Bourgois en su comision. La cuestion de Marruecos queda arreglada entre Francia é Inglaterra. Por intervencion de la Francia, la Inglaterra ha declarado, por último, que no se mezclará en nada. Queda esplicada, por lo tanto, la conferencia del Emperador y del Sr. Mon.

En contestacion á las observaciones que acerca del particular, segun *El Estado*, ha echo á la Corte Romana el gobierno francés, ha enviado aquella á este un estado del número de empleados que tiene en la administracion civil, del cual se desprende que es mucho mayor entre ellos el de los seglares que el de los eclesiásticos. El gobierno francés no se ha dado por satisfecho, sin embargo, y ha renovado sus observaciones, pues en su concepto no se trata del número, sino de la calidad, y si bien es cierto que hay mas legos que eclesiásticos, lo es tambien que estos ocupan los mas altos destinos, y por regla general todos los de alguna importancia, en tanto que aquellos desempeñan los subalternos, que, como des-

de luego se comprende, son necesariamente mas.

Gaceta.

—LLEGADA.—Ayer tarde llegó á esta capital parte de la artilleria que salió de Madrid con destino al ejército de Africa. Se acampó en la estacion del ferro-carril, por el que será conducida á Sevilla.

—SIEMPRE ESTÁN BONITOS.—El día de todos los Santos estrenaron los sepultureros de los cementerios, de esta Ciudad un nuevo uniforme.

—DILIGENCIAS.—Segun tenemos entendido, parece que la empresa de diligencias generales trata de establecer desde el día 8 del corriente coches diarios de Madrid á esta capital, proporcionando de este modo al público mayor facilidad para sus viajes. Si se rebajaren los precios seria la reforma mas aceptable.

—NINGUNO ES MIO.—La remonta del ejército ha adquirido últimamente mas de 2.000 caballos, y 600 de la Guardia civil, al precio medio de 3.000 rs. uno.

—SEVILLA PROGRESA.—Se ha expedido una real orden concediendo al ayuntamiento de Sevilla la autorizacion que solicitó para levantar un empréstito de diez millones, con destino á obras públicas.

—DETALLES.—Hace algunos dias que en el término de Benamejí, fué hallado el cadáver de un sugeto, persona decente al parecer: el difunto, que estaba en la Camorra de Mollina, junto al sitio llamado el Corralillo, tenia dos tiros; uno en la espalda y otro en el pecho; además, una herida en el cuello. Vestia zamarra, chaleco de seda, pantalon con franja, y media y ropa interior de hilo fino. Respecto á las facciones, apenas podian reconocerse, porque además de la mucha sangre que cubria su cara, se hallaban desfiguradas aquellas por la descomposicion natural, despues de cinco ó seis dias de ocurrida la muerte, segun la opinion de los facultativos: esto, y el no llevar encima documento de ninguna especie, hace que se ignore á esta fecha quien era el desgraciado que tuvo tan triste fin.

—PALOMITA ERRANTE.—Por este gobierno de provincia se previene la captura de Maria Rosa Barroso y Cuellar, natural de Granada y vecina de Baena.

—SUBASTA.—El 6 y 13 del actual se subasta en Palma del Rio la correduria de granos y almotacen de pesos y medidas de aquella villa.

—VOLAVERUNT.—Hace algunas noches que se extravió una carga de generos de paño, seda y lienzo en el camino de esta ciudad á la Rambla y que conducian en un caballo José Palazon y José Soler.

—COMO LAS CONOCIA EL MOZO.—Un andaluz que tenia en mal concepto al bello sexo, decia: «Si cada vez que una muger engaña á un hombre estornudase, no pronuncia-

riamos mas palabras que las de *Jesus, Maria y José.*»

—SIGLO DE LAS LUCES.—El Domingo 13 del actual se subasta en Montilla el alumbrado público de aquella Ciudad.

—HILAS Y VENDAS.—Ya que tambien en Córdoba se ocupan muchas señoras en hacer hilas y vendajes para el ejército expedicionario, no están demas las siguientes advertencias:

Las lienzos, tanto para hilas como para vendajes y compresas, deben ser de lino, entre nuevo y viejo, muy blanco y perfectamente limpio.

Las hilas pueden sacarse de trapos de un palmo en cuadro, de medio palmo, y hasta de dos ó tres pulgadas. Las que se hagan de esta manera deben estar en fajitas en que todas tengan la misma longitud. Pero no es de esta clase de hilas de las que mas uso se hace. Por cada libra de tales hilas, que se llaman técnicamente conformes, se necesitan cuatro á lo menos de hilas informes. Estas se hacen de pedazos pequeños de lienzo, aunque sea de figura irregular, y aunque no sean tan finos como los de que se estraen las conformes. Como no es preciso sacar hilo por hilo, y no hay que tener cuidado de que todos, como en las hilas conformes, estén perfectamente paralelos, se hacen con mas facilidad, y ese trabajo puede encomendarse á las niñas.

Las compresas, ó sea paños, pueden hacerse de diferentes dimensiones; desde dos palmos en cuadro hasta cuatro pulgadas. Deben colocarse separadamente los paños de cada dimension.

En cuanto á vendajes, creemos que las señoras no deben hacer mas que lo que vulgarmente se llaman vendas, es decir, tiras de lienzo de pulgada y media, de dos, de tres y hasta de cuatro pulgadas de anchura y de diferentes longitudes. Estas pueden ser, las mas cortas, de media vara, aunque pocas de estas se necesitan regularmente; las de dos pulgadas pueden ser mas largas; pero en las que jamás perjudica la longitud es en las de tres y cuatro pulgadas. Todas estas vendas deben ser de lienzo usado, si, pero bastante fuerte para que no se rompa al hacer el vendaje. Deben ser cortadas al hilo, y no deben tener ni cabos, ni cintas ni costura alguna.

—A ADELA.—Que me importa esa aureola que allá en el cielo descuellas como encendida corola, si ella es mi esperanza sola y aquí no vive mas que ella? Que me importan esas flores que nacen bajo su huella de celestiales colores? qué me importan sus primores si aquí no vive mas que ella? Ella que quiere morir despues de nacer tan bella y en brazos del porvenir, por qué, por qué á de sufrir si un cielo merece ella? Vuelva tu fé y tu razon, y gloria, amores y calma derrama en mi corazon, virgen ¡ay! de bendicion, que vives sola en mi alma.

Por las secciones anteriores

J. MARTINEZ.

Boletin religioso.

Hoy. S. Carlos Borromeo, obispo y confesor.

—Reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial del Salvador.

—El domingo próximo á las 10, se celebrarán en la iglesia de Sto. Domingo de Scala-cóeli solemnnes honras por el eterno descanso de los cofrades difuntos de la Hermandad de S. Alvaro.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro A cántar, se continúa á las oraciones, los ejercicios del mes de las Animas, para rogar á Dios por su eterno descanso.

—Cuarto día de novena de Animas en la iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 31 de Octubre -3 por 100 consolidado á 42,10, el deleyado á 52 1/2 —Deuda del personal 10,00.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 31 de octubre á igual hora del 1.º del noviembre.

ALHONDIGA.

TRIGO.

| VENEDORES. | Fanegas. | Pr. cios |
|-----------------------|----------|----------|
| D. Gregorio Montilla. | 16 | á 62 |
| Pedro Serrano. | 19 | á 63 1/2 |
| Luis Cantillo | 24 | á 61 |
| Bartolomé Torralva. | 7 | á 61 |

Cebada, no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

| VENEDORES. | Fanegas | Precios. |
|----------------------------|---------|----------|
| D. José Cisneros. | 20 | á 61 1/2 |
| Rafael Alvarez. | 20 | á 64 |
| Sr. Conde de Hornachuelos. | 150 | á 61 |
| D. Miguel Melendo. | 24 | á 62 |
| José Obiero. | 8 | á 57 |

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 62, id. en los molinos á 50. Jabon blanco á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—SEVILLA 2 de noviembre. En la Alhondiga. Trigo de 60 á 69.—Cebada de 38 á 40 —Fuera de la alhondiga. —Trigo, de 50 á 70.—Cebada de 36 á 38. —Aceite en la Calzada de 00 á 47; para el consumo á 48.

—JAEN 23.—Trigo de 50 á 56: Cebada de 29 á 30: Habas de 27 á 29. Aceite de 60 á 66.

—MÁLAGA 31.—Trigo de 62 á 76: Cebada de 31 á 38. Maiz de 37 á 50: Garbanzos de 56 á 100. Habas de 44 á 48, Yeros de 00 50 Alpiste de á 100. Aceite de 49 1/2 á 52 rs. arroba.

GRANADA 22.—Alhondiga. —Trigo de 56 á 64.—Cebada de 34 á 37.—Garbanzos á 57.

—JEREZ 25.—Trigo de 66 á 69. Cebada de 37 á 38. Garbanzos de 70 á 143.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

CAJA UNIVERSAL DE CAPITALES

Compañía de seguros mutuos sobre la vida.

Autorizada por el Gobierno de S. M.

RENTAS. PENSIONES. DOTES.

EN VIRTUD DE REAL ORDEN D. 8 DE JUNIO DE 1859.

DEPOSITO DE LOS TITULOS EN EL BANCO DE ESPAÑA

Director general Sr. D. JOSÉ LUIS RETORTILLO.

Dirección general, Madrid, Puerta del Sol números 5, 7 y 9.

Lo beneficioso que es para todos la Caja Universal de Capitales lo ha reconocido el Gobierno...

Ganancias probables de una imposición de mil reales anuales.

Table with columns for age groups (A los 5 años, 10, 15, 20, 25) and corresponding values.

Se dan gratis los prospectos y cuantas aclaraciones se deseen para suscribirse en la inspección de esta provincia calle de la Plata núm. 8.

JARABE LAROZE

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINEUROSICO.

APROBADO POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA Y LA ESCUELA DE FARMACIA DE PARIS.

La voga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antineurótico se explica por los buenos resultados auténticos que no cesa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos.

guro para curar ese mal estar indefinido de que tantos se ven aquejados, precursor de afecciones mas graves, y que el hace casi siempre abortar regularizando las funciones del organismo.

Venta únicamente al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 43, á los Sres. Tacónnet y Comañía, depositarios generales...



Ferrocarril de Córdoba a Sevilla.

Modificación de servicio en el presente mes de Noviembre.

TRENES CON DIRECCION A SEVILLA.

Table with columns for stations, departure times (Mañana, Tarde), and ticket prices (1st, 2nd, 3rd class).

TRENES CON DIRECCION A CORDOBA.

Table with columns for stations, departure times (Mañana, Tarde), and ticket prices (1st, 2nd, 3rd class).

Los viajeros deberán hallarse en las estaciones, al menos diez minutos antes de la hora indicada en el cuadro de la marcha de los trenes.

Cápsulas peruvianas de Borrell.

Las gonorreas, purgaciones, y las leucorreas, flujo blanco, se curan en doce dias, por medio de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable.

TRASLADO.

La oficina de la subdirección de la Union Española y Provenir de las Familias, se ha trasladado accidentalmente á la casa núm. 52 calle de Carnicerías.

ARRENDAMIENTO.

Para desde 1.º de Enero próximo se arrienda la dehesa nombrada de los Pechitos, propia del Excmo. Sr. Duque de Rivas...

PRENSAS.

En el despacho de este periódico se venden magnificas para copiar cartas.

INTERESANTE.

Casa de los Sres. D. Antonio y D. Rafael Buzo hermanos, calle de Carnicerías se ha recibido una gran partida de maderas de Segura, aserradas y propias para edificios...

PERDIDA.

En la noche del dia 25 del pasado desapareció del cortijo de Palomatejo una vaca rubia, de 8 á 9 años, y por hierro una P. La persona que sepa su paradero...